
COMUNE DI PIEVE A NIEVOLE
Provincia di Pistoia

Codice Ente 047013

DELIBERAZIONE N° 14 DEL 07/04/2021

VERBALE DELCONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO:  APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE PER GLI ESERCIZI 2021/2023

L’anno 2021 il giorno 07 nel mese di Aprile alle ore 19:05 ,  nella sala delle adunanze consiliari,
previa osservanza di tutte le formalità prescritte dalla vigente legge comunale e provinciale, vennero oggi
convocati a seduta i componenti il Consiglio Comunale.

All'appello risultano:

N.O. COGNOME E NOME (P) PRESENTE
(A) ASSENTE

SCRUT

1 DIOLAIUTI GILDA P

2 PARRILLO SALVATORE P

3 MARAIA ERMINIO P

4 TUCI GIADA P

5 BETTARINI LIDA P

6 IACOPINI SIMONE P X

7 MAZZEI CLAUDIO P

N.O. COGNOME E NOME (P) PRESENTE
(A) ASSENTE

SCRUT

8 CARDELLI CHIARA P

9 TAGLIASACCHI
DANIELA

P X

10 CIALDI LEONARDO A

11 LUPORI NADIA P

12 CIAPPEI  MARIA
ANGELA

P X

13 POMPONIO ANDREA P

Totale Presenti:  12
Totale Assenti:  1

Assiste il Segretario Comunale Dott.ssa Vera Aquino , il quale provvede alla redazione del seguente 
verbale.

Essendo legale il numero degli intervenuti, il Sig./ra  Gilda Diolaiuti  assume la Presidenza e dichiara
aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato.



IL CONSIGLIO COMUNALE

Si dà atto che i consiglieri sono collegati in videoconferenza, attraverso la piattaforma tecnologica Zoom
fornita dalla ditta Stenotype Emilia srl di Modena come previsto dall'art. 73 comma 1, del D.L. n. 18 del 17
marzo 2020, recante “Misure di potenziamento del Servizio sanitario nazionale e di sostegno economico per
famiglie, lavoratori e imprese connesse all’emergenza epidemiologica da COVID19”.

ASCOLTATA la relazione dell’Assessore al bilancio Bettarini e gli  interventi dei Consiglieri  che hanno
partecipato alla discussione come da verbale allegato;

PREMESSO:
- che dal 01.01.2015 è entrata in vigore la nuova contabilità armonizzata di cui al D.Lgs. 23 giugno 2011

n. 118, integrato e modificato dal D.Lgs. 10 agosto 2014 n. 126;
- che l’art.  162 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000,  n.  267,  così come modificato dal D.Lgs. 10

agosto  2014  n.  126,  dispone  che  gli  enti  locali  deliberano  annualmente  il  bilancio  di  previsione
finanziario riferito ad almeno un triennio, comprendente le previsioni di  competenza e di cassa del
primo  esercizio  del  periodo  considerato  e  le  previsioni  di  competenza  degli  esercizi  successivi,
osservando i principi contabili generali e applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118,
e successive modificazioni;

CONSIDERATO che gli schemi armonizzati di cui all'allegato 9 del D.Lgs. 118/2011, da ultimo aggiornati
dal D.M. 07/09/2020, prevedono la classificazione delle voci per missioni e programmi di cui agli articoli 13
e  14  del  citato  D.Lgs.  118/2011 e  la  reintroduzione  della  previsione  di  cassa,  che  costituisce  limite  ai
pagamenti di spesa; 

DATO ATTO che l’unità di voto per l’approvazione del bilancio di previsione finanziario armonizzato è
costituita dalle tipologie per l’entrata e dai programmi per la spesa;

CONSIDERATO che gli  enti  devono provvedere  alla  tenuta  della  contabilità  finanziaria  sulla  base dei
principi  generali,  ed in  particolare  in  aderenza al  principio generale  n.  16 della  competenza finanziaria,
recentemente modificato ad opera dei DM 01/03/20119 e 01/08/2019, in base al quale le obbligazioni attive e
passive giuridicamente perfezionate sono registrate nelle scritture contabili con l'imputazione all'esercizio nel
quale vengono a scadenza; 

DATO ATTO pertanto che, in applicazione del principio generale della competenza finanziaria, le previsioni
di entrata e di spesa iscritte in bilancio si riferiscono agli accertamenti e agli  impegni che si  prevede di
assumere in ciascuno degli esercizi cui il bilancio si riferisce ed esigibili nei medesimi esercizi e, mediante la
voce “di cui FPV”, all'ammontare delle somme che si prevede di imputare agli esercizi successivi;

DATO ATTO inoltre che sono iscritte in bilancio le previsioni delle entrate che si prevede di riscuotere o
delle spese di cui si autorizza il pagamento nel primo esercizio considerato nel bilancio, senza distinzioni fra
riscossioni e pagamenti in conto competenza e in conto residui, e che tali previsioni di cassa consentono di
raggiungere un fondo cassa al 31 dicembre del primo esercizio “non negativo”;

DATO ATTO che le previsioni di entrata e di spesa sono state allocate in bilancio in base alle richieste dei
Responsabili  dei  servizi  e  sulla  base  delle  indicazioni  fornite  dall’Amministrazione,  tenuto  conto  delle
esigenze dei servizi e degli obiettivi di gestione da perseguire per gli anni 2021-2023;

RICHIAMATO l’art. 1, comma 169, L. n. 296/06 (Legge finanziaria 2007) ai sensi del quale  “Gli enti
locali deliberano le tariffe e le aliquote relative ai tributi di loro competenza entro la data fissata da norme
statali  per  la  deliberazione  del  bilancio  di  previsione.  Dette  deliberazioni,  anche  se  approvate
successivamente  all'inizio  dell'esercizio  purché  entro  il  termine  innanzi  indicato,  hanno  effetto  dal  1°
gennaio dell'anno di riferimento. In caso di mancata approvazione entro il suddetto termine, le tariffe e le
aliquote si intendono prorogate di anno in anno.”;

VISTE le deliberazioni con le quali sono determinati, per l'esercizio 2021, le tariffe, le aliquote d'imposta e
le eventuali maggiori detrazioni, le variazioni dei limiti di reddito per i tributi locali e per i servizi locali,
adottate dalla Giunta Comunale e dal Consiglio Comunale, come di seguito elencate:



ORGANO N° DATA OGGETTO
GC 10 18/02/2021 Determinazione per l'anno 2021 dei diritti di segreteria e

rimborsi  vari  del  Settore  Tecnico  Manutentivo  e
Ambiente

GC 14 27/02/2021 Aggiornamento anno 2021 delle Tabelle relative ad oneri
di urbanizzazione e contributo sul costo di costruzione ai
sensi della L.R. n.65/2014.

GC 12 27/02/2021 Determinazione per l'anno 2021 dei diritti  di segreteria
del  Settore  Gestione  Assetto  del  Territorio  Ex  Art.  10
D.L. 18/01/1993 n. 8 conv. Legge 19/03/1993 n. 68.

GC 13 27/02/2021 Verifica della quantità e della qualità di aree e fabbricati
da  destinarsi  alla  residenza  e  alle  attività  produttive  o
terziarie  che  potranno  essere  ceduti  in  proprietà  o  in
diritto di superficie nell'anno 2021.

GC 15 27/02/2021 Individuazione  valori  medi  e  comparti  delle  aree
edificabili per imposte e tributi anno 2021.

GC 19 27/02/2021 Elenco  dei  beni  immobili  da  inserire  nel  piano  delle
alienazioni e valorizzazioni immobiliari – Approvazione.

GC 9 18/02/2021 Determinazione per l’anno 2021 dei diritti di istruttoria
dello Sportello Unico Attività Produttive (S.U.A.P.).

GC 8 18/02/2021 Servizi  Comunali  a  domanda  individuale,  trasporto
scolastico  e  altri  servizi.  Tariffe  e  prezzi  pubblici  per
l'anno 2021.

GC 17 27/02/2021 Programma  biennale  degli  acquisti  di  beni  e  servizi
2021-2022 – Adozione

GC 11 18/02/2021 Destinazione dei proventi delle sanzioni amministrative
derivanti  da  violazioni  alle  norme  sulla  circolazione
stradale - anno 2021

CONSIDERATO che, in relazione alla tassa sui rifiuti, l’Autorità di regolazione per energia, reti e ambiente
(ARERA) ha approvato in via definitiva i  nuovi  criteri  relativi al  riconoscimento dei  costi  efficienti  del
servizio  integrato  dei  rifiuti  (delibera  n.  443/2019  del  31/10/2019),  ridisegnando  completamente  la
metodologia di formulazione ed approvazione del PEF, nonché il corrispondente iter di approvazione delle
tariffe;

CONSIDERATO che il comune per l'anno 2020 ha approvato le tariffe della TARI adottate per l'anno 2019,
ai sensi del citato art. 107 comma 5 del D.L. 18/2020, e che pertanto le tariffe per l’anno 2021 comprendono
la copertura del conguaglio tra i costi risultanti dal PEF per il 2020 ed i costi determinati per l'anno 2019,
nella misura di un terzo;

RICHIAMATO l’art. 1 commi 816 e seguenti della legge n. 160/2019 (legge di bilancio 2020), ai sensi del
quale dal 2021 la tassa per l'occupazione di spazi ed aree pubbliche, il canone per l'occupazione di spazi ed
aree  pubbliche,  l'imposta  comunale  sulla  pubblicità  e  il  diritto  sulle  pubbliche  affissioni,  il  canone  per
l'installazione dei mezzi pubblicitari e il canone di cui all'articolo 27, commi 7 e 8, del codice della strada
sono sostituiti dal nuovo “canone patrimoniale di concessione, autorizzazione o esposizione pubblicitaria”,
comprensivo di qualunque canone ricognitorio o concessorio previsto da norme di legge e dai regolamenti
comunali e provinciali, fatti salvi quelli connessi a prestazioni di servizi; 

VISTO il regolamento transitorio di istituzione e gestione del nuovo canone patrimoniale di concessione,
autorizzazione o esposizione pubblicitaria, approvato con deliberazione di Consiglio Comunale n. 7 del 18
febbraio 2021;

VISTE inoltre le seguenti deliberazioni:
-  “Destinazione dei proventi delle sanzioni amministrative pecuniarie per violazioni al Codice della Strada



– art. 208 CDS relative all’anno 2021” - deliberazione Giunta Comunale n.11 del 18/02/2021;
- “Verifica quantità e qualità delle aree fabbricabili da destinarsi alla residenza, alle attività produttive e

terziarie ai sensi delle Leggi n. 167/82, n. 865/71 e n. 457/78 e determinazione del relativo prezzo di
cessione”; deliberazione Giunta Comunale n. 13 del 27/02/2021;

- “Piano  triennale  del  fabbisogno  di  personale  2021-2023  e  piano  annuale  delle  assunzioni  2021  -
deliberazione Giunta Comunale n.24 del 04/03/2021;

- Piano delle azioni positive per le pari opportunità ai sensi dell’art. 48 del D.Lgs. n. 198 del 11 aprile 2006
- deliberazione Giunta Comunale n. 7del 18/02/2021;

- “Servizi  a  domanda individuale  – Determinazione del  tasso  di  copertura  in  percentuale  del  costo di
gestione dei  servizi  stessi  per gli  anni  2021–2023 art.  172 D.Lgs.  267/2000.” -  deliberazione Giunta
Comunale n. 8 del 18/02/2021;

DATO ATTO che nel  DUP,  ai  sensi  del  punto 8.2 del  principio applicato della  programmazione,  sono
inseriti, i seguenti strumenti di programmazione:

 programma triennale ed elenco annuale dei lavori pubblici, di cui all’art. 21 del D.Lgs.
18 aprile 2016, n. 50 e regolato con Decreto 16 gennaio 2018 n. 14 del Ministero delle
Infrastrutture  e  dei  Trasporti  che  ne  definisce  le  procedure  per  la  redazione  e  la
pubblicazione;

 piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari, di cui all’art. 58, comma 1, del
D.L. 25 giugno 2008, n. 112. convertito con modificazioni dalla L. 6 agosto 2008, n.
133;

 programma biennale di forniture e servizi, di cui all’art.21, comma 6, del D.Lgs. n.
50/2016  e  regolato  con  Decreto  16  gennaio  2018  n.  14  del  Ministero  delle
Infrastrutture  e  dei  Trasporti  che  ne  definisce  le  procedure  per  la  redazione  e  la
pubblicazione;

 programmazione triennale del fabbisogno di personale di cui all’art. 6, comma 4 del
d.lgs. n. 30 marzo 2001, n. 165;

VISTA la tabella relativa ai parametri di riscontro della situazione di deficitarietà strutturale prevista dalle
disposizioni vigenti in materia;

CONSIDERATO CHE l’Ente non risulta strutturalmente deficitario, ai sensi dell’art. 242, comma 1, del
D.Lgs. n. 267/2000 e pertanto non è tenuto a rispettare il limite minimo di copertura del costo complessivo
dei servizi a domanda individuale fissato al 36% dall’art. 243 comma 2 lettera a) del D.Lgs. 267/2000;

VISTA la  certificazione  rilasciata  dal  Responsabile  del  Settore  Economico/Finanziario,  Amm/ivo  e  di
Supporto Rag. Monica Bonacchi in merito al rispetto del vincolo di spesa sul personale di cui al comma
557/562 dell’art. 1 della Legge 296/2006;

RICHIAMATO l’art. 1, commi 819-826 della Legge n. 145/2018 (Legge di bilancio 2019), che detta la
nuova disciplina in materia di pareggio dei saldi di bilancio, in base alla quale gli enti si considerano in
equilibrio in presenza di un  risultato di competenza dell’esercizio non negativo, così come risultante dal
prospetto della verifica degli  equilibri  allegato al  rendiconto della  gestione previsto dall’allegato 10 del
decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118;

VISTO pertanto  il  prospetto  relativo  agli  equilibri  di  bilancio  contenente  le  previsioni  di  competenza
triennali rilevanti in sede di rendiconto ai fini della verifica del rispetto del risultato di competenza, da cui
risulta la coerenza del bilancio con gli obiettivi di finanza pubblica;

VISTO  l’elenco  dei  mutui  in  ammortamento  nel  triennio  2021-2023,  e  verificata  la  capacità  di
indebitamento dell’ente entro i limiti stabiliti dall’art. 204 del D.Lgs. 267/2000;

VISTA la deliberazione consiliare n. 17 del 30.07.2020, esecutiva, con cui è stato approvato il rendiconto
della gestione relativo all’anno finanziario 2019; 

VISTA la deliberazione consiliare n. 44 del 27.10.2020,  esecutiva,  con cui è stato approvato il  bilancio
consolidato relativo all’anno finanziario 2019; 



VISTO il comma 1, dell’articolo 18-bis, del D.Lgs. n. 118/2011, il quale prevede che le regioni, gli enti
locali e i loro enti ed organismi strumentali, adottano un sistema di indicatori semplici, denominato “Piano
degli indicatori e dei risultati attesi di bilancio” misurabili e riferiti ai programmi e agli altri aggregati del
bilancio, costruiti secondo criteri e metodologie comuni, redatto secondo le schema di cui al Decreto del
Ministro dell’Interno del 23/12/2015, ed allegano, ai sensi comma 3, il piano degli indicatori al bilancio di
previsione o al budget di esercizio e al bilancio consuntivo o al bilancio di esercizio;

VISTO pertanto  il  “Piano  degli  indicatori  e  dei  risultati  attesi  di  bilancio”,  allegato  alla  presente
deliberazione, per farne parte integrante e sostanziale; 

PRESO ATTO che gli atti di cui ai punti precedenti rappresentano allegati al bilancio di previsione ai sensi
art. 172 del D.Lgs. 267/2000 e successive modificazioni, e come tali sono allegati alla presente deliberazione
per farne parte integrante e sostanziale;

DATO ATTO che dall’esercizio 2016 l’ente ha adottato i  principi applicati  della contabilità economico-
patrimoniale  con  il  conseguente  affiancamento  della  contabilità  economico  patrimoniale  alla  contabilità
finanziaria previsto dall'art.  2,  commi 1 e 2, unitamente all'adozione del piano dei conti integrato di cui
all'art. 4 del D.Lgs. 118/2011;

CONSIDERATO che il  progetto di Bilancio è stato redatto nell’osservanza delle disposizioni vigenti in
materia; 

CONSIDERATO  CHE nel  bilancio  sono  stabiliti  gli  stanziamenti  destinati  alla  corresponsione  delle
indennità agli Amministratori e Consiglieri comunali dell’Ente;

DATO ATTO che la Giunta Comunale, con propria deliberazione n. 25 del 04 Marzo 2021, ha approvato il
Documento Unico di Programmazione, quale atto presupposto al bilancio di previsione;

DATO ATTO che la Giunta Comunale, con propria deliberazione n. 26 del 04 Marzo 2021, ha approvato,
così come è previsto dall’art. 174 del D.Lgs. 267/2000, lo schema di Bilancio di previsione finanziario 2021-
2023 di cui all'allegato 9 del D.Lgs. 118/2011 e relativi allegati, compreso lo schema di nota integrativa al
bilancio di previsione finanziario, redatta ai sensi dell’art. 11 comma 3 lettera g) e comma 5 del D.Lgs.
118/2011, ed in conformità a quanto stabilito dal principio contabile della Programmazione di cui all’allegato
4/1 al D. Lgs. 118/2011, che integra e dimostra le previsioni di bilancio; 

DATO ATTO:
CHE l’organo di revisione ha espresso parere favorevole alla proposta di bilancio ed ai suoi allegati (Parere
prot. arrivo n. 4629 del 18.03.2021);

TENUTO CONTO che si rende necessario procedere, così come è previsto dall’art. 174 del D.Lgs. 18
agosto  2000  n.  267,  all’approvazione  del  Bilancio  di  previsione  finanziario  2021-2023,  della  nota
integrativa al bilancio, del Piano degli indicatori e dei risultati attesi di bilancio, e di tutti gli allegati
previsti dalla normativa;

DATO ATTO che ai sensi dell’art. 106 comma 3bis del D.L. n. 34/2020, per l'esercizio 2021 il termine per la
deliberazione del bilancio di previsione di cui all'articolo 151, comma 1, del decreto legislativo 18 agosto
2000, n. 267 è differito al 31 gennaio 2021 con conseguente autorizzazione dell'esercizio provvisorio sino a
tale data, ai sensi dell'art. 163, comma 3 del Decreto Legislativo 267/2000 aggiornato al D. Lgs 118/2011;

VISTO il D.Lgs. 267/2000 del 18 agosto 2000;

VISTO il D.Lgs. n. 118/2011;

ACQUISITI:
- il parere espresso ai sensi dell’art. 49 e art. 147 bis del D.Lgs. 267/2000, del Responsabile del Settore

Economico/finanziario, Amministrativo e di Supporto in ordine alla regolarità tecnica;



- il parere espresso ai sensi dell’art. 49 e art. 147 bis del D.Lgs. 267/2000, del Responsabile del Settore
Economico/finanziario, Amministrativo e di Supporto in ordine alla regolarità contabile;

Con voti:
- favorevoli n. 9;
- contrari n. 3 (Ciappei, Lupori, Pomponio);
- astenuti n. 0;
su n. 12 Consiglieri presenti, resi in forma palese ed accertati dagli scrutatori designati.

Con la stessa votazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del D.Lgs. n. 267 del 2000, il presente atto viene
dichiarato immediatamente eseguibile;

DELIBERA

)1 DI APPROVARE il Bilancio di previsione finanziario 2021-2023, redatto secondo gli
schemi di cui all'allegato 9 al D.Lgs. 118/2011, nelle risultanze finali che si riportano nel
seguente prospetto:



ENTRATE CASSA
2021

COMPETENZA
2021

COMPETENZA
2022

COMPETENZA
2023

SPESE
CASSA

2021
COMPETENZA

2021
COMPETENZA

2022
COMPETENZA

2023

Fondo di cassa presunto
all'inizio dell'esercizio 1.050.354,94

Utilizzo avanzo presunto
di amministrazione

0,00 0,00 0,00 Disavanzo di
amministrazione

0,00 0,00 0,00

di cui Utilizzo Fondo
anticipazioni di liquidità

0,00 0,00 0,00

Fondo pluriennale
vincolato

0,00 0,00 0,00 Disavanzo derivante da
debito autorizzato e

non contratto

0,00 0,00 0,00

Titolo 1 – Entrate correnti
di natura tributaria,

contributiva e perequativa

5.103.373,08 5.281.363,97 4.984.126,83 4.984.126,83

Titolo 1 – Spese correnti 7.419.362,20 6.728.383,60 6.388.793,23 6.243.950,09

– di cui fondo
pluriennale vincolato

0,00 0,00 0,00

Titolo 2 – Trasferimenti
correnti

221.177,08 160.626,30 146.894,30 147.676,30

Titolo 3 – Entrate
extratributarie

2.249.431,07 1.282.676,71 1.225.667,31 1.229.086,87

Titolo 4 – Entrate in
conto capitale

1.421.727,19 753.780,61 3.661.358,15 1.272.000,00 Titolo 2 – Spese in conto
capitale

1.053.068,13 684.180,61 5.181.158,15 1.577..937,84

– di cui fondo
pluriennale vincolato

0,00 0,00 0,00

Titolo 5 – Entrate da
riduzione di attività

finanziarie

0,00 0,00 0,00 0,00 Titolo 3 – Spese per
incremento di attività

finanziarie

0,00 0,00 0,00 0,00

- di cui fondo
pluriennale vincolato

0,00 0,00 0,00

Totale entrate finali 8.995.708,42 7.478.447,59 10.018.046,59 7.632.890,00 Totale spese finali 8.472.430,33 7.412.564,21 11.569.951,38 7.821.887,93



Titolo 6 – Accensione di
prestiti

77.159,05 0,00 1.620.000,00 305.937,84 Titolo 4 – Rimborso di
prestiti

56.000,87 65.883,38 68.095,21 116.939,91

di cui Fondo
anticipazioni di liquidità

0,00 0,00 0,00

Titolo 7 – Anticipazioni
da istituto

tesoriere/cassiere

2.229.591,39 2.623.048,69 2.623.048,69 2.623.048,69 Titolo 5 – Chiusura
anticipazioni da istituto

tesoriere/cassiere

2.229.591,39 2.623.048,69 2.623.048,69 2.623.048,69

Titolo 9 – Entrate per
conto di terzi e partite di

giro

1.808.975,53 2.081.100,00 2.081.100,00 2.381.100,00 Titolo 7 – Spese per
conto terzi e partite di

giro

2.020.606,35 2.081.100,00 2.081.100,00 2.381.100,00

Totale titoli 13.111.434,39 12.182.596,28 16.342.195,28 12.942.976,53 Totale titoli 12.778.628,94 12.182.596,28 16.342.195,28 12.942.976,53

TOTALE
COMPLESSIVO

ENTRATE

14.161.789,33 12.182.596,28 16.342.195,28 12.942.976,53 TOTALE
COMPLESSIVO

SPESE

12.778.628,94 12.182.596,28 16.342.195,28 12.942.976,53

Fondo di cassa finale
presunto

1.383.160,39



2) DI APPROVARE la nota integrativa allegata al bilancio di previsione finanziario 2021-
2023;

3) DI APPROVARE il Piano degli indicatori e dei risultati attesi di bilancio, redatto secondo
gli schemi di cui al Decreto del Ministro dell’Interno del 23/12/2015;

4) DI DARE ATTO che il Revisore si è espresso favorevolmente con proprio parere prot. n.
4629 del 18.03.2021;

5) DI ALLEGARE alla presente deliberazione, per farne parte integrante e sostanziale,  le
deliberazioni  con  le  quali  sono determinati,  per  l'esercizio  2021,  le  tariffe,  le  aliquote
d'imposta e le eventuali maggiori detrazioni, le variazioni dei limiti di reddito per i tributi
locali  e  per i  servizi locali,  adottate dalla Giunta Comunale e dal  Consiglio Comunale,
come di seguito elencate:

ORGANO N° DATA OGGETTO
GC 10 18/02/2021 Determinazione per l'anno 2021 dei diritti di segreteria e

rimborsi  vari  del  Settore  Tecnico  Manutentivo  e
Ambiente

GC 14 27/02/2021 Aggiornamento anno 2021 delle Tabelle relative ad oneri
di urbanizzazione e contributo sul costo di costruzione ai
sensi della L.R. n.65/2014.

GC 12 27/02/2021 Determinazione per l'anno 2021 dei diritti  di segreteria
del  Settore Gestione Assetto del   Territorio Ex Art.  10
D.L. 18/01/1993 n. 8 conv. Legge 19/03/1993 n. 68.

GC 13 27/02/2021 Verifica della quantità e della qualità di aree e fabbricati
da  destinarsi  alla  residenza  e  alle  attività  produttive  o
terziarie  che  potranno  essere  ceduti  in  proprietà  o  in
diritto di superficie nell'anno 2021.

GC 15 27/02/2021 Individuazione  valori  medi  e  comparti  delle  aree
edificabili per imposte e tributi anno 2021.

GC 19 27/02/2021 Elenco  dei  beni  immobili  da  inserire  nel  piano  delle
alienazioni e valorizzazioni immobiliari – Approvazione.

GC 9 18/02/2021 Determinazione per l’anno 2021 dei diritti di istruttoria
dello Sportello Unico Attività Produttive (S.U.A.P.).

GC 8 18/02/2021 Servizi  Comunali  a  domanda  individuale,  trasporto
scolastico  e  altri  servizi.  Tariffe  e  prezzi  pubblici  per
l'anno 2021.

GC 17 27/02/2021 Programma  biennale  degli  acquisti  di  beni  e  servizi
2021-2022 - Adozione

GC 11 18/02/2021 Destinazione dei proventi delle sanzioni amministrative
derivanti  da  violazioni  alle  norme  sulla  circolazione
stradale - anno 2021

6) DI ALLEGARE i seguenti atti:
- tabella relativa ai parametri di riscontro della situazione di deficitarietà strutturale prevista

dalle disposizioni vigenti in materia;
- certificazione del  Responsabile  del  Servizio Personale  in  merito  al  rispetto  del  comma

557/562 dell’art. 1 della Legge 296/2006 in materia di spese del personale; 

7) DI DARE ATTO che il bilancio di previsione viene approvato in equilibrio di competenza
ai sensi dell’art. 1 comma  819-826 della Legge n. 145/2018 (legge di bilancio 2019) ed
altresì ai sensi dell’art. 9 della Legge n. 243/2012;



8) DI ALLEGARE inoltre le seguenti deliberazioni:
- Destinazione dei proventi delle sanzioni amministrative pecuniarie per violazioni al Codice

della Strada – art. 208 CDS relative all’anno 2021” - deliberazione Giunta Comunale n.11
del 18/02/2021;

- “Verifica quantità e qualità delle aree fabbricabili da destinarsi alla residenza, alle attività
produttive e terziarie ai sensi delle Leggi n. 167/82, n. 865/71 e n. 457/78 e determinazione
del relativo prezzo di cessione”; deliberazione Giunta Comunale n. 13 del 27/02/2021;

- “Piano triennale del fabbisogno di personale 2021-2023 e piano annuale delle assunzioni
2021 - deliberazione Giunta Comunale n.24 del 04/03/2021;

- Piano delle azioni positive per le pari opportunità ai sensi dell’art. 48 del D.Lgs. n. 198 del
11 aprile 2006 - deliberazione Giunta Comunale n. 7del 18/02/2021;

- “Servizi a domanda individuale – Determinazione del tasso di copertura in percentuale del
costo di gestione dei servizi stessi per gli  anni 2021–2023 art.  172 D.Lgs. 267/2000” -
deliberazione Giunta Comunale n. 8 del 18/02/2021;

9) DI DARE ATTO che nel Documento Unico di Programmazione (DUP) sono compresi i
seguenti ulteriori documenti di programmazione:

- “Piano triennale del fabbisogno di personale 2021-2023 e piano annuale delle assunzioni
2021”;

- “Piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari di cui all’art. 58, comma 1° del D.L.
n. 112/2008” 

- “Programma triennale delle opere pubbliche 2021-2023 ed elenco annuale dei lavori”;
- “Programma biennale delle forniture e dei servizi 2021-2022”;

10) DI ALLEGARE la deliberazione consiliare n. 17 del 30 Luglio 2020, esecutiva, con cui è
stato approvato il rendiconto della gestione relativo all’anno finanziario 2019;

11) DI ALLEGARE la deliberazione consiliare n. 44 del 27 Ottobre 2020, esecutiva, con cui è
stato approvato il bilancio consolidato relativo all’anno finanziario 2019; 

12) DI DARE ATTO  che, ai sensi dell’art.  174 c. 4 del D.Lgs. n. 267/2000, il  bilancio di
previsione  finanziario  2021-2023  verrà  pubblicato  sul  sito  internet  dell’ente,  sezione
“Amministrazione Trasparente”, secondo gli schemi di cui al DPCM 22/09/2014;

13) DI DARE ATTO che il bilancio di previsione finanziario 2021-2023 verrà trasmesso
alla Banca Dati Amministrazioni Pubbliche (BDAP) entro 30 giorni dall’approvazione,
secondo gli schemi di cui all’allegato tecnico di trasmissione ex art. 5 del DM 12/5/2016 ed
aggiornato il  18/10/2016: l’invio dei  dati  alla  Banca Dati  Amministrazioni Pubbliche
(BDAP) assolve  all’obbligo  previsto  dall’art.  227  comma  6  del  D.Lgs.  267/2000  di
trasmissione telematica alla Corte dei Conti;

Ai sensi dell’art. 134, comma 4, del D.Lgs. n. 267 del 2000, il presente atto viene dichiarato
immediatamente eseguibile.



TRASCRIZIONE INTEGRALE DEL DIBATTITO RELATIVO AL PRESENTE PUNTO

Punto n. 2 all’ordine del giorno: Approvazione Bilancio di Previsione per gli esercizi

2021/2023.

SINDACO

Prego Assessore Bettarini

ASS. BETTARINI LIDA

Sì, allora, nonostante le importanti minori entrate, a causa del Covid, che graveranno sul

bilancio anche nel 2021, siamo riusciti a garantire con le risorse a disposizione tutti i servizi da

erogare  ai  cittadini,  senza  aumentare  di  un  euro,  come  già  deliberato  nell'ultimo  consiglio

comunale del 29 marzo scorso, tutte le rette, le tariffe e le tasse, quindi IMU, TASI e addizionale

comunale,  buoni  mensa,  trasporto,  le  tariffe  dell'asilo,  le  tasse  sulla  pubblicità,  sul  suolo

pubblico,  sono state tutte lasciate,  senza fare  aumenti  che avremmo potuto adottare.  Inoltre

anche nel 2021 sono state confermate tutte le spese per il welfare, quindi contributi affitti, i

contributi  sulle bollette,  tutte le azioni  fatte a favore delle famiglie meno abbienti.  L'ufficio

tributi,  dal  canto  suo,  continuerà,  come  è  giusto  fare,  la  lotta  all'evasione  tributaria.  In

particolare anche per l'IMU e la TARI. La legge di bilancio del 2021 ha comunque confermato e

incrementato di € 500.000.000,00 il fondo per le funzioni essenziali degli enti locali, istituite

con il decreto 34 del 2020, che serve a restaurare gli enti locali delle minori entrate derivanti dal

Covid e destinati poi a finanziare spese collegate a misure di prevenzione proprio del Covid. A

Pieve a Nievole arriverà un contributo presunto di circa € 446.000,00 e così, insomma, verranno

investiti,  in  particolare  negli  ambienti  scolastici;  dispenser  per  sanificazione  delle  mani;

noleggio dei gazebo per le aree di attesa degli uffici; sanificare il condizionatore; il plexiglass

per i dipendenti, apertura a distanza dei cancelli, citofono, tutto per evitare contatti; noleggio

scuolabus per aumentare le distanze tra gli alunni; acquisto di pareti divisorie dell'auditorium

della  scuola  media  per  favorire  il  distanziamento;  tendaggi  agli  asili  per  migliorare  la

santificazione  e  tutta  una  serie  di  azioni  per  santificare  gli  ambienti  scolastici  comunali  e

pubblici, per un totale di € 148.900,00. Di pari passo, come è giusto abbiamo previsto anche

delle minori entrate per l'addizionale all'IRPEF per le entrate della TARI, per l'imposta sulla

pubblicità, che comunque abbiamo bloccato… abbiamo bloccato, c'è un nuovo regolamento e

abbiamo bloccato le tariffe e minori entrate anche per l'IMU, per circa € 296.752,00. A seguito

dell'entrata di oneri di urbanizzazione prevista pari a € 230.400,00, è stata giustamente destinata



agli investimenti. Per prima cosa, nel 2021, io dico un po' quelli più importanti, poi l'Assessore

Parrillo li approfondisce, comunque verrà € 177.000,00 di questi oneri… Io parlo degli oneri

urbanizzazione… € 177.000,00 verranno utilizzati per il parcheggio pubblico di via Donatori

del Sangue. E altri per la riqualificazione del centro di cui insomma gran parte dell'investimento

è  finanziato  con  bando  regionale  per  €  25.000,00.  Messa  in  sicurezza  ed  efficientamento

energetico territoriale delle arcate storiche del Cimitero € 85.000,00; sostituzione degli infissi al

palazzo  comunale  €  55.000,00,  questo  serve  per  l'efficientamento  energetico.  Abbiamo

preventivato  l’antincendio  nella  palestra  nella  palestra  Fanciullacci  e  al  Bocciodromo...

contributo  della  Fondazione  della  Cassa  di  Risparmio  di  Pistoia  e  Pescia,  per  €  2.583,00;

progettazione per recupero esecutiva… per recupero cinema e teatro € 45.000,00 finanziato in

parte, per metà dagli oneri di urbanizzazione e l’altra metà dal contributo della fondazione della

Caripit.  Realizzeremo  degli  impianti  fotovoltaici  per  €  30.000,00  sono  tutti  contributi  da

fotovoltaico. Manutenzione straordinaria delle aree verdi, quella di via Ancona per € 16.650,00,

sostituiremo dei giochi anche. Contributo su urbanizzazioni secondarie di €6.000 ecc…. Poi gli

investimenti più importanti li elenca Parrillo. La spesa relativa al personale terrà conto delle le

assunzioni  previste  nella  programmazione  del  personale,  risulta  coerente  con  l'obbligo  di

riduzione della  spesa del  personale.  Il  fondo è  di  dubbia  esigibilità,  così  come disposto da

principi  contabili  è  stato determinato applicando all'importo complessivo degli  stanziamenti,

ciascuna delle tipologie una percentuale pari al complemento di cento ed è in questo modo che

andava fatto, perché previsto per legge. Il revisore ha espresso parere favorevole sulla proposta

del bilancio di previsione e sui documenti allegati. Ovviamente ha effettuato delle rilevazioni

che sono comunque generiche e se applicate alla realtà del nostro comune e alla situazione

economica attuale, potrebbero subire delle variazioni,  ma è anche vero che sono di difficile

previsione in questo momento. Nel 2021 lo Stato invierà ulteriori ristori e la ripresa economica

ci aspettiamo, per la metà dell'anno, servirà a migliorare la situazione ed anche la ripresa dei

pagamenti, che come sappiamo, attualmente, sono bloccati proprio dall'Agenzia delle Entrate,

sia nell'emissione delle cartelle, sia nei pagamenti rateali. I Pievarini hanno comunque, sempre

dimostrato, nel tempo, di non essere un popolo di evasori. Vedo insomma, se qualcuno ha il

coraggio di dire il contrario, visto che abbiamo avuto un'alta percentuale di incasso, pertanto

sono sicura che cercheranno di onorare i tributi come hanno sempre fatto, in base ovviamente

alle loro possibilità. Per quanto riguarda anche la raccomandazione di monitorare attentamente

l'andamento delle entrate, prima di assumere impegni di spesa, vorrei assicurare al Consiglio

che, solitamente, finché non abbiamo incassato gli oneri di urbanizzazione, gli investimenti non

vengono  mai  cantierizzati,  altrimenti  insomma  sarebbero  delle  scelte  azzardate.  Anche  per

l'anno 2021 abbiamo visto un bilancio a pareggio per € 12.182.96,28, che garantisce comunque

ai  nostri  cittadini,  tutti  i  servizi  essenziali  e  anche  gli  investimenti  sulle  strutture  di



fondamentale importanza per la comunità.

SINDACO

Grazie Assessore, ci sono interventi? Prego Consigliere Ciappei.

CONS. CIAPPEI MARIA ANGELA

Io non so se abbiamo letto lo stesso bilancio. Vede il signor sindaco, come già evidenziato

nel  precedente  bilancio  di  previsione  nella  presente  relazione,  come  ancora  una  volta

evidenziato  dall'organo di  revisione,  questa  amministrazione  avrebbe  dovuto  tener  conto  di

minori entrate, sia per l'IMU, la TARI e per altre, dovute all'emergenza sanitaria in atto ed è il

parere dell'organo di revisione a pagina 13. Oltre a ciò, dobbiamo considerare lo stralcio delle

cartelle esattoriali  o un mini  condono. La probabile diminuzione degli  incassi a causa della

pandemia, con conseguente riduzione delle attività artigianale e produttivo. L'ammontare dei

debiti inesigibili saranno leciti i Pievarini, però cito: “Da monitorare con continuità e attenzione

l'andamento  degli  accertamenti  e  degli  incassi  relativi  al  recupero  dell'evasione  tributaria,

adeguando, senza indugio le relative previsioni e/o accantonamento del FCDE, fondo crediti di

dubbia esigibilità. Il sindaco revisore invita a mettere in atto quanto necessario a incrementare

l'incasso  dei  residui,  una  maggiore  attenzione  all'andamento  delle  liti  in  essere,  nonché  a

disporre un fondo rischi e soprattutto a prevedere nuovi investimenti, solo dopo aver acquisito

con certezza l'entrata  ad  essi  singolarmente  destinata”.  Questo a  pagina  24.  Una domanda:

perché l'amministrazione non ha previsto l'estinzione anticipata dei prestiti, come evidenziato

dall'organo di previsione, che avrebbe garantito un risparmio all'ente in ragione dei tassi attuali?

Quali iniziative l'amministrazione intende programmare a sostegno del commercio e le imprese

locali  alla  fine  della  pandemia,  allo  scopo  di  garantire  lo  sviluppo  economico  del  tessuto

produttivo  e  sociale  del  Paese,  di  concerto  con  le  categorie  economiche  e  gli  operatori

medesimi?

SINDACO

Bene, ci sono altri interventi. Prego Assessore Maraia. 

ASS. MARAIA ERMINIO

Buonasera a tutti, grazie presidente. L'emergenza sanitaria in atto ha messo alla prova la

possibilità  di  socializzare  e  di  trascorrere  tempo  libero  di  qualità,  anche  nell'ottica  della



formazione  permanente  dell'individuo.  Obiettivo  questo,  prioritario  per  la  nostra

amministrazione. Il  compito di un'amministrazione comunale è quello di  far fronte a queste

emergenze, garantendo comunque lo svolgimento dei  servizi.  Infatti,  come ha già anticipato

l'assessore al bilancio, anche nel 2021 le tariffe per i servizi a domanda individuale restano

invariate.  E’ prioritario  per  noi,  che ogni  cittadino  possa  accedere  equamente  ai  servizi.  Si

prevede  di  proseguire  nell'erogazione  di  contributi  finalizzati  allo  svolgimento  dell'attività

didattica  e  dei  progetti  curriculari  ed  extra  curricolari  che  vengono  via,  via  arricchiti.  La

pandemia  richiede  però,  che  tali  progetti  vengano  svolti  in  forme  diverse.  Questo  anno

prevediamo di dare priorità alla valorizzazione della conoscenza del  territorio,  obiettivo che

intendiamo  perseguire  a  tutti  i  livelli.  Con  il  contributo  della  Regione  Toscana  abbiamo

predisposto e consegnato alle scuole materiale didattico e informativo inerente al  Padule di

Fucecchio. Tale progetto deve essere considerata trasversale e afferente ai settori della cultura,

del  turismo  e  delle  politiche  giovanili.  Con  l'ottenimento  del  contributo  regionale  per  la

valorizzazione dei centri commerciali naturali e dei siti turistici, intendiamo rilanciare, non solo

il commercio, bensì anche proporre un'offerta turistica di qualità,  che comprenda oltre che i

sentieri di Poggio alla Guardia, fiore all'occhiello del nostro comune, anche la valorizzazione di

beni storici e artistici presenti sul territorio. L'adesione, sottoscritta a fine 2020 al protocollo

relativo  al  Cammino  di  San  Jacopo  in  Toscana,  completa  l'offerta  turistica  ambientale  del

Comune  di  Pieve  a  Nievole  e  rende  il  nostro  territorio  un  elemento  strategico  nel  settore

turistico nella Val di Nievole, soprattutto grazie alla presenza di percorsi immersi nella natura.

Tutto ciò che ho appena descritto, si colloca in perfetta sintonia con gli obiettivi dell'ambito

turistico,  che prevede di  puntare  sul  turismo lento,  dei  paesaggi  e  dei  cammini.  Nell'ottica

inoltre del progetto regionale e degli uffici diffusi, si intende promuovere tutte le particolarità

artistiche e culturali di Pieve a Nievole, anche in sinergia con gli attrattori e con le associazioni

operanti  nel  settore.  In  ultimo  si  è  già  avviata  l'implementazione  della  piattaforma

“qualcosadafare.it”, strumento di promozione turistica, commerciale, culturale ed identitaria di

Pieve a Nievole, il 2021 è l'anno del settimo centenario dalla morte di Dante Alighieri, simbolo

dell'Italia, della lingua italiana, ma soprattutto della Toscana. In occasione di questa ricorrenza e

anche visto che il nostro territorio è stato coinvolto nella battaglia di Montecatini, alla quale il

sommo poeta  ha  assistito,  abbiamo previsto  un'importante  iniziativa  culturale,  da  svolgersi

all'interno della chiesa parrocchiale, in collaborazione con il parroco e prevediamo inoltre altre

iniziative volte a promuovere la ricorrenza dantesca, iniziative che saranno certamente svolte

servendosi delle associazioni culturali del territorio, che anch'essi hanno risentito un po' della

pandemia.  In  mezzo alla  cultura,  propulsore  della  società  intendiamo,  rispettando le  regole

imposte dalla situazione, promuovere iniziative volte alla socializzazione e alla condivisione e

alla solidarietà e soprattutto a partire da eventi di promozione alla lettura e delle arti e dello



spettacolo, al fine di favorire gli scambi intergenerazionali fra i cittadini. La promozione della

lettura consente di combattere incolte efficacemente , alcuni problemi relativi al massiccio uso

di  internet.  Le iniziative in questione saranno rivolte a tutte le fasce della popolazione e si

svolgeranno nei parchi pubblici cittadini. In merito all'invito che faceva la consigliera Lupori di

intercettare  i  vari  contributi,  rendo  noto  che  abbiamo  partecipato,  come  pochi  comuni  in

provincia di Pistoia, a quanto mi risulta, forse siamo stati due, se non ricordo male, ad un bando

messo a disposizione dal Ministero della Famiglia, che prevedeva che i Comuni partecipassero e

noi abbiamo partecipato nello specifico con un progetto per € 166.000,00 e rotti, un progetto

contro la povertà educativa, che deve coinvolgere tutto il tessuto sociale, i giovani delle scuole

diciamo,  nei  vari  livelli,  nei  vari  grado  di  istruzione,  le  famiglie,  i  Comuni,  gli  enti  e  le

associazioni. E’ molto importante per noi, questo progetto potrà essere finanziato nella interezza

dell'importo e dovrà avere una durata annuale. Questo è importante, perché coinvolge, anche

direttamente le famiglie Quindi,  attraverso gli  studenti,  abbiamo il  coinvolgimento anche di

genitori e nonni. Al termine di questa descrizione, intendo ricordare anche che si mantengono in

essere tutti  i  servizi,  ma l'ha già detto L'assessore Bettarini,  che mi ha preceduto,  i  servizi,

progetti e le iniziative portate avanti sin qui, ovviamente senza che venga meno la qualità dei

servizi già raggiunti fino a questo momento. Cito alcune iniziative portate avanti nei settori che

mi  riguardano:  il  progetto  “Merendiamo”;  “Metti  in  mostra  la  memoria”;  “Spazzi  pazzi  di

sport”, in collaborazione con l’assessore allo sport, lo sportello giovani, tutte le iniziative finora

promosse dalla biblioteca comunale. Grazie.

SINDACO

Bene, ci sono altri interventi? Prego Assessore Mazzei.

ASS. MAZZEI CLAUDIO

Buonasera.  No,  io  volevo  soltanto  precisare  un  attimino  il  discorso  che  ha  fatto  la

Consigliera  Ciappei.  Per  quanto  riguardava  appunto  la  relazione  dell’ organo  di  revisione.

L'organo di revisione ha comunque approvato totalmente il bilancio e perché queste sono stati

fatti… Il bilancio è stato redatto rispettando tutti i criteri e tutti i crismi che la legge impone,

oltre ad avere tutti  quegli indici,  che sono necessari per poter essere considerato corretto da

parte di tutti gli organi che devono controllare, quindi il Midap, il ministero e quant'altro. E’

naturale che un professionista dà dei suggerimenti al termine della sua relazione di buon senso

ed  è  naturale  che  in  questo  momento  particolare,  di  questa  situazione,  ma  anche  in  altre

annualità si deve stare attenti a quello che viene fatto e quindi logico che il professionista di per

sé dia questa consiglio e suggerimento, senza però niente andare a togliere a quelli che sono i



dati del bilancio, che invece sono corretti come dichiarato dallo stesso revisore, che approva e

non fa nessuna appunto, nessuna riserva a quelli che sono i criteri della redazione del bilancio.

Volevo soltanto sostenere questo.

SINDACO

Grazie. Aveva chiesto la parola, appunto il consigliere Lupori. Mi scuso, perché non mi

ero accorto mi è stato segnalato ora, non mi ero accorta che l'aveva chiesta.

SEGRETARIO GENERALE

E’ un po’ buia la Lupori.

SINDACO

Eh, è un po’ buia e allora non me ne ero accorta. Comunque, prego consigliere Lupori.

CONS. LUPORI NADIA

Due sono i dati positivi rilevati nella premessa della relazione dell'organo di revisione. Il

primo in riferimento allo sblocco della leva fiscale. L'ente conferma le aliquote dei tributi propri

e  le  addizionali,  secondo  il  nostro  Comune  non  ha  richiesto  anticipazioni  di  liquidità  con

restituzione ed entro ed oltre l'esercizio. Per l'anno in corso si prevedono entrate correnti di

natura tributaria e contributiva e perequativa per competenza di € 5.281.000,00 e di cassa €

5.100.000,00 con un saldo di cassa negativo rispetto al 2020 di quasi € 450.000,00. Anche i

trasferimenti correnti per competenza dovrebbero calare dai quasi € 500.000,00 a poco più di €

160.000,00 del 2021. Quelli di cassa invece, secondo le previsioni per il 2021, scenderanno da

circa € 563.000,00 precedenti a poco più di € 221.000,00 per il 2021. Per quanto riguarda le

entrate  extra  tributarie  c'è  invece un certo ottimismo,  per  cui  si  prevede di  passare  da una

previsionale di cassa del 2020, di quasi € 1.600.000, 00 a poco più di € 2.249.000,00. Mi chiedo

e chiedo all'Assessore al Bilancio come ciò possa essere possibile. Ho l'impressione che sia un

numero messo lì che sarà smentito al consultivo. Va bene che siamo consapevoli che non sarà

facile per nessuno mettere in piedi un bilancio preventivo stante la situazione delicata, ma vorrei

trovarmi davanti a numeri pressoché confermati in un prossimo consuntivo. In previsione calano

anche le entrate in conto capitale. Come ho detto all'inizio le anticipazioni di Casale istituto di

credito, che fa da tesoriere anche per quest'anno, resteranno praticamente una partita di giro,

messi  a  bilancio ma non utilizzate.  Per  quanto riguarda il  riepilogo totale  delle  entrate  per



previsioni  di  cassa,  si  dovrebbe  chiudere  con  un  minor  gettito  di  soli  €  500.000,00,

considerando il  momento socio economico nazionale dovuto alla pandemia da Covid 19, mi

sembra sia un obiettivo difficilmente raggiungibile. Per cui questi numeri alla fine potrebbero

risultare numeri in libertà. Nel 2021 per quanto riguarda l'IMU, si prevede di raggiungere un

gettito di € 1.630.000,00 contro € 1.530.000,00 assestato per il 2020. Non riesco a spiegarmi

perché nella tabella risorse, relativa recupero dell'evasione tributaria, da un assestato 2020, di

€268.000 si passi ad una previsione che nel 2021 € 200.000,00. Proprio non riesco a capire,

sarebbe gradita una spiegazione.  Qualche dubbio sembra averlo anche l'organo di revisione,

visto  che  a  pagina  13  del  suo  parere  sulla  proposta  di  bilancio  di  previsione  2021-2023 e

documenti delegati si legge che: “Come già evidenziato nel precedente bilancio di previsione,

gli stanziamenti previsti per il triennio non paiono tenere adeguatamente conto dell'emergenza

sanitaria  in  atto”.  Addirittura  avanza considerazioni  simili  anche per  la  TARI.  E’ tutto  così

nebuloso,  la  conseguenza  logica  sarà  una  ovvia  diminuzione  della  possibilità  di  spesa.  Un

bilancio previsionale in chiaro scuro tendente più allo scuro, così come era facile prevedere

stante  l'attuale  situazione  socio  economica  della  nostra  Nazione.  Ciò  è  confermato  nelle

raccomandazioni  dell'organo  di  revisione  che  invita  l'ente  a  monitorare  con  continuità

l'andamento degli accertamenti e recupero dell'evasione tributaria. La cosa che mi preoccupa di

più  è  la  sua  solita  frase  sibillina:  “Adeguando,  senza  indugio,  le  relative  previsioni  e

accantonamenti al fondo crediti di dubbia esigibilità”. Forse vuol dirci che al riguardo siamo un

po’ distratti? Ancora una raccomandazione per quanto riguarda l'incasso dei residui. Siamo certi

che viene fatto tutto il necessario per il loro recupero?. L'organo di revisione rileva, inoltre,

dubbi per gli incassi IMU,che potrebbero non tenere conto dell'emergenza economico sanitaria

in corso. Da parte mia condivido in pieno le preoccupazioni riguardo la complessiva congruità

della struttura delle entrate, che prevede consistenti introiti, da evasioni IMU e TARI, obbiettivi,

ovviamente auspicabili, ma purtroppo in un simile status quo difficilmente raggiungibili.

SINDACO

Grazie.  Ci  sono  altri  interventi?  Se  non  ci  sono  altri  interventi  intervengo  io,  poi

l’Assessore Bettarini chiude.

Bene. Insomma, chi è intervenuto prima di me… gli Assessori hanno già dato risposte a

certe affermazioni fatte dai consiglieri che sono intervenuti prima. Ma, mi soffermo solo su un

punto,  perché sul  resto ha  risposto  adeguatamente  a  riguardo al  parere  revisore,  l'assessore

Mazzei.  Insomma il  revisore  io… meno male  che il  revisore  è  molto attento  e  ci  invita  a

controllare l'andamento delle entrate e la possibilità di spesa. Insomma, questo è il compito del

revisore,  ci  saremmo meravigliati  del  contrario.  Sta  di  fatto,  come ha  rimarcato  l'assessore



Mazzei, che comunque ha dato parere favorevole. Quindi il bilancio nella sua interezza è da

approvare. Detto questo, il consigliere Ciappei appunto rimarcava… puntava il dito sul fatto che

non abbiamo costituito  un  fondo a  tutela  dei  liti  in  essere.  Ma al  momento,  questo  è  una

certificazione rilasciata dai vari responsabili, insomma, liti in essere di portata tale da dovere far

costituire un fondo, anzi liti in essere in questo momento di una certa rilevanza o liti vere e

proprie non ce ne sono, quindi che fondo avremmo dovuto costituire? Un fondo campato in aria.

Perché se al momento non ci sono liti in corso è ovvio che il fondo che il fondo non esiste. Ma

riguardo alla questione: cosa avete pensato di fare per rilanciare il commercio, per attenzione

appunto verso quella certa categoria che di fatto è rimasta penalizzata dalla pandemia, forse più

di altre, ha risposto comunque adeguatamente già l'assessore Maraia, perché noi siamo stati uno

dei pochi comune, mi sembra l'unico in Val di Nievole, però può anche darsi che qualcun altro

ci sia stato, comunque uno dei pochi Comuni, che ha presentato un progetto, già mesi e mesi fa

alla Regione, un progetto che tende… che pensa proprio al futuro, che pensa a uno sviluppo

nuovo dopo la pandemia o comunque in corso di pandemia. Un progetto che prevede il rilancio

e  la  riqualificazione  del  centro  commerciale  naturale  e  di  pari  passo  azioni  che  tendono a

promuovere il turismo. Ci sembra una azione fondamentale, abbiamo ottenuto un contributo,

con questo contributo lavoreremo in questo senso e ci sembra questa un'azione fondamentale,

perché lavorare già mesi fa in visione futura, in visione di un rilanci, di una rinascita, di una

miglior, diciamo ripartenza a seguito di quello che stiamo vivendo, mi sembra che sia un'azione

che in Val di Nievole non so quanti si sono mossi in tal senso. Non so quanti, ma non mi sembra

di ricordare che neanche il Comune turistico per eccellenza si sia mosso in tal senso. Pieve a

Nievole si è mossa in tal senso. Quindi, mi sembra che la nostra azione non abbia certo tardato a

pensare a prospettive future. Di rilevante importanza è anche il progetto di cui parlava, appunto,

l'assessore Maraia,  che riguarda appunto la povertà educativa.  Siamo solo due,  sì,  solo due

comuni in Val di Nievole che hanno presentato questo progetto al Ministero. Non è detto che ci

venga  finanziato,  però  riconosceteci  il  merito  di  averci  provato,  di  aver  lavorato,  studiato

soluzioni, affinché la povertà educativa, che è una delle conseguenze, in parte, della pandemia,

venga in qualche modo recuperata, vengano sostenute le famiglie maggiormente colpite anche

da questo, perché famiglie che vivono già magari un disagio sociale, un disagio economico,

diventa poi, in qualche modo, anche disagio educativo, per forza, perché quando non abbiamo il

pane  da  dividere,  come  si  dice,  è  logico  che  viene  trascurato  un  pochino  tutto  il  resto,

indipendentemente dalla pandemia. La pandemia ha aggravato questa situazione e noi, anche in

questo caso, abbiamo lavorato oggi, auspicando che il ministero riconosca la validità di questo

progetto e che ce lo finanzi. Abbiamo lavorato oggi per ridare speranza e futuro ai nostri ragazzi

domani. Anche in questo caso siamo due comuni, se non ricordo male, che in Val di Nievole

hanno avuto quest'idea. Io devo dire la verità, sono molto rammaricata dagli interventi che i



consiglieri di opposizione hanno fatto, perché, anziché preoccuparsi di valorizzare o comunque

discutere,  confrontarsi  su quello che in bilancio è previsto,  proprio per soddisfare i  bisogni

crescenti di una parte di popolazione, che ahimè soffre più di altre i disagi della pandemia, che

poi diventa anche disagio economico e sociale, invece di preoccuparsi di questo, siete andati a

fare  i  sindaci  revisori,  quando  il  revisore  c'è  già  e  ha  dato  parere  favorevole.  Questo  mi

rammarica e mi rattrista, perché la preoccupazione, prima, di un amministratore o comunque di

un consigliere comunale, in questo momento, dovrebbe essere quella di verificare e in qualche

modo assicurarsi che il bilancio preveda azioni di sostegno per tutte quelle fasce più colpite di

altre,  compresi  i  commercianti.  Questo  dalle  minoranze  non  è  venuto  fuori  e  questo  mi

rammarica,  perché  indipendentemente  dalle  posizioni  politiche  la  preoccupazione  per  la

popolazione dovrebbe essere la stessa, dovrebbe essere la stessa. E’ questo il punto focale. Beh,

il nostro bilancio, ovviamente com'era nel 2020, visto che la pandemia, comunque c'è, viaggia e

purtroppo porta ancora di più le sue conseguenze, noi abbiamo confermato il contributo affitti

del 2020, parlo come quota comunale, perché abbiamo riprevisto € 30.000,00 dalla Regione,

come quota comunale… dalle casse comunali ne abbiamo messi € 43.000,00. Abbiamo lavorato

anche come Società della Salute, per tutelare ancora di più l'emergenza abitativa, perché forse

non ve ne siete resi conto, ma la pandemia una delle questioni che ha maggiormente aggravato è

proprio l'emergenza abitativa, perché mettetevi nei panni di una famiglia che già fa fatica a

tirare avanti, seppur miracolosamente e che magari pagano l'affitto e basta uno che si sia trovato

senza  lavoro  e  questo  comporta  un  crescere  dell'emergenza  abitativa.  Quindi,  anche  come

Società della Salute abbiamo lavorato in questo senso, abbiamo ottenuto risorse dalla Regione

che verranno trasferite ai Comuni a potenziamento del Fondo per l'emergenza abitativa, quindi

ai € 30.000,00 della Regione e €43.000,00 mila messi dall'amministrazione comunale, se ne

aggiungeranno circa altri € 37.000,00 provenienti dalla Città della Salute, grazie all'impegno che

i sindaci della Val di Nievole hanno messo su questo argomento. I buoni alimentari, se verranno,

se il  governo confermerà la elargizione,  noi  ovviamente aggiungeremo risorse,  abbiamo già

delle risorse e anche come società della salute, aggiungeremo oltre € 4.000,00 a quello che

saranno i fondi in dotazione. Quindi, queste sono le cose che secondo me dovevamo interessare

e  sulle  quali  dovevamo aprire  il  dibattito.  Non  è  stato  fatto,  lo  faccio  io.  Logicamente,  il

progetto per l'emergenza abitativa viene confermato, il progetto dello Sportello migranti, perché

ancora di più in questo momento le questioni vanno gestite, perché le questioni non diventino

un problema c'è bisogno di gestirle, quindi spendere dei soldi per gestire lo Sportello migranti,

per aiutarli in tutte le pratiche che li riguardano, complesse e rese ancora più complicate magari

dalla scarsa conoscenza, per qualcuno, della lingua italiana, può aiutarli e aiuta tutti e quindi noi

ci siamo nuovamente mossi in questo senso. Continueremo con i progetti dell’auto amica e altri

progetti con la misericordia, altri progetti socialmente utili, come la sorveglianza sugli scolari.



Ecco, noi ci siamo mossi a 360 gradi. Le agevolazioni TARI per il commercio, per le aziende

che hanno… sono state costrette a tener chiuso un periodo, proprio per le conseguenze della

pandemia  saranno  riproposte  appena  Arera  detterà  le  linee  guida,  ma  l'intenzione

dell'amministrazione è quella, ovviamente, ci mancherebbe altro, di riproporre queste iniziative

ed andare incontro a coloro che più di altri  hanno subìto i  disagi della pandemia. Abbiamo

previsto  €  18.000,00  di  agevolazioni  TARI  alle  famiglie.  Anche  in  questo  caso  abbiamo

confermato l'importo del 2020 che era stato potenziato proprio in virtù della pandemia. Queste

insomma sono le voci fondamentali e ci tenevo a rimarcarle, perché in questo momento la prima

attenzione  della  pubblica  amministrazione  deve  essere  ai  bisogni  crescenti  delle  fasce  più

disagiate. Bene non aggiungo altro. 

Vuole concludere Assessore Bettarini?

ASS. BETTARINI LIDA

Sì,  sì,  sì.  Hai  spiegato  benissimo  tutti  i  punti  che  hanno  messo  i  nostri  consiglieri

d'opposizione.  In  più  volevo  aggiungere  e  ribadire  quello  appunto  che  ovviamente  la…

insomma la cassa è più bassa, gli investimenti sono più bassi, ma avevamo bisogno innanzitutto

di garantire i servizi essenziali e gli interventi per famiglie in difficoltà, le scuole e tutti i servizi

basilari  e  quindi sono assicurati  e quindi,  diciamo la parte amministrativa è soddisfatta.  Per

quanto riguarda la parte anche più politica è chiaro che noi continueremo a cercare i contributi

attraverso bandi, finanziamenti, tutti i giorni stiamo attenti a queste cose, tanto che gli uffici non

ne possono quasi più. Cerchiamo appunto di prendere più punti possibili, anche perché a parte

che tutti i comuni ne hanno bisogno, il nostro poi è un comune piccolo, non è che ha delle

entrate  particolari,  quindi  è  ovvio  che  forse  ne  può  aver  più  bisogno  di  altre.  E’ anche

intelligente, perché in questo modo abbiamo più risorse da spendere sul territorio. Il tutto…

insomma come ha detto anche Mazzei la …(incomprensibile)… cioè il fon… il nostro sindaco.

Il fondo rischi non era necessario, perché non ci sono pendenze, né cause che incideranno sul

bilancio, quindi non avrebbe senso installare il fondo rischi, come diceva la Ciappei. Troppo

facile mi scusi consigliera Ciappei, facile andare a prendere quello che ha detto il revisore e

ripeterlo, senza cognizione di causa, perché è ovvio che lui ha la funzione del buon padre di

famiglia,  che  cerca  di  essere…  di  invitare  alla  prudenza  della  gestione  amministrativa,  ci

mancherebbe altro. Ma come ho detto, abbiamo ridotto le entrate di € 300.000,00 dalle entrate

dalle tasse. Siamo stati, insomma bassi anche sulle entrate degli oneri di urbanizzazione, questo

non vuol dire che saranno così bassi, perché in realtà con il 110 è possibile che ci sia anche

un'inflazione in positivo anziché in negativo per esempio sull'onere di urbanizzazione. Poi per

quanto riguarda… la Ciappei ha detto che non abbiamo tenuto conto dello stralcio delle cartelle.



Io  dico,  meno male  che  il  governo non ha tenuto  conto  della  proposta  del  centro  destra  e

diciamo gli ha dato contentino del quale si sono pavoneggiati.

CONS. CIAPPEI MARIA ANGELA

€ 5.000,00

ASS. BETTARINI LIDA

Come? No, no, no, forse…

CONS. CIAPPEI MARIA ANGELA

€5.000,00

ASS. BETTARINI LIDA

Sì ma sono cartelle… no ma ci mancherebbe. E la Lega e Forza Italia che l'hanno voluto.

Comunque gli  ha dato un contentino adesso che non ha …(incomprensibile)… dal  2010 al

duemila… dal 2000 al 2015 come avrebbe voluto la Lega e in maniera proprio sfacciata, io

direi,  che  avrebbe  causato  una  perdita  globale,  se  non  mi  sbaglio,  di  €  61.000.000,00.

Inversamente sono state stralciate soltanto le cartelle dal 2000 al 2010 e già oggetti di sanatoria

ecc… e quindi  sembra che sia  rimasto poco infatti,  la  perdita,  diciamo… che poi  i  tecnici

parlano di  pulizia  dei  magazzini  dell’agenzia  dell’entrate  è  ridotto  a  €  16.000.000,00  da  €

61.000.000, quindi la differenza è molto ampia. Comunque sono anni molto vecchi e per fortuna

io ho parlato con la nostra responsabile dei tributi  e non inciderà particolarmente sul nostro

bilancio, anche perché non abbiamo tenuto conto, perché sono cose molto vecchie, per fortuna

ci  sono  delle  cose,  proprio  che  ormai  sono  appunto  inesigibili.  Volevo  anche  dire  che,

ovviamente, in questo momento le entrate saranno limitate. Come sapete c'è il  blocco delle

cartelle esattoriali, dell'emissione di nuove cartelle esattoriali, degli incassi delle cartelle e anche

delle  rateazioni.  Ovviamente  è  un  blocco temporaneo,  come ho detto,  se  ci  sarà  la  ripresa

economica, ovviamente riprenderanno i pagamenti. Non è detto che magari ci incideranno un

po’ sul 2021, lo Stato, ovviamente, se blocca è diciamo, non obbligato, ma insomma si prenderà

la briga di dare un valore a questo blocco e quindi metterà in condizione l'amministrazione

comunale di fare il loro dovere. Pertanto, ovviamente, questo bilancio sarà oggetto di variazioni

durante il corso dell'anno, come è giusto che sia in attesa di nuovi ristori che ci agevolino anche

questi imprevisti che probabilmente non è facile nemmeno poterli calcolare, perché, come me li



calcoliamo? Non  possiamo sapere  se  a  giugno la  ripresa  economica  sarà  totale  o  parziale.

Comunque sia la nostra realtà economica è fatta di piccole e medie imprese, più piccole che in

medie,  attività  artigianali.  Sicuramente  c'è  un  impatto  meno  forte  di  altre  zone  altamente

industrializzate. Ovviamente le famiglie avranno meno capacità economica, perché se stanno

tanti  mesi in cassa integrazione avranno meno capacità economica. E su questo, lo Stato ha

previsto altri appunto ristori, quindi sicuramente questo bilancio quando arriveremo alla fine,

avrà diverse variazioni come è successo lo scorso anno. Non c'è nulla di  male.  I numeri,  a

tutt'oggi,  come detto  dal  revisore,  sono quelli  previsti  per  legge.  Abbiamo messo  i  dati  in

maniera… con una certa prudenza,  in base a quanto viene anche stabilito dalla legge,  sono

indici che bisognava tenere in considerazione per la stesura dei bilanci e sono stati tenuti di

conto e quindi,  in questo momento noi ci riteniamo soddisfatti,  perché abbiamo soddisfatto,

come detto nel discorso introduttivo quello che è di importanza di prima necessità, come ha

detto il sindaco per i nostri cittadini e di quello che maggiormente ci dovevamo preoccupare in

questo momento.

SINDACO

Bene grazie. Bene, si passa alle dichiarazioni di voto, ci sono dichiarazioni di voto? Vuole

fare dichiarazione di voto consigliere Ciappei?

CONS. CIAPPEI MARIA ANGELA

Sì, certo.  Perché, vede,  anche sul  discorso che mi ha fatto il  Mazzei,  a proposito del

revisore dei conti, non mi torna, perché questa, diciamo, relazione, c'è sempre stata anche negli

anni passati, quant’è che c’è il revisore? Una vita. Però, guarda caso, l'anno scorso è arrivata la

lettera della Corte dei Conti, che ha dovuto fare variare i bilanci di vari anni, per cui credo che

un pochino bisognerà ascoltarlo questo revisore dei conti.  E se un revisore dei conti,  invita

l'ente, analogamente allo scorso anno, dunque al secondo anno a considerare la totale assenza di

un fondo rischi, non credo che proprio sia campato in aria. Questo volevo semplicemente dire.

SINDACO

Allora, bisogna abituarsi che le dichiarazioni di voto siano dichiarazioni di voto.

CONS. CIAPPEI MARIA ANGELA

Capito. 



SINDACO

Questa non è una dichiarazione di voto. 

CONS. CIAPPEI MARIA ANGELA

Va bene, dichiarazione voto contrario.

SINDACO

Ci sono altre dichiarazioni di voto? Se non ci sono altre dichiarazioni di voto si passa al

voto dal punto 2 all'ordine del giorno.

Si procede alla votazione del punto n. 2 all’ordine del giorno

Chi è favorevole? La maggioranza è favorevole

Chi è contrario? Contrari. Consiglieri, Lupori, Pomponio e Ciappei

Bene, la votazione vale anche per l’immediata eseguibilità



COMUNE DI PIEVE A NIEVOLE
Provincia di Pistoia
Codice Ente 047013

Visto di regolarità tecnica

Oggetto: APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE PER GLI 
ESERCIZI 2021/2023

Il sottoscritto BONACCHI MONICA, visto l’art 49 e art. 147 bis del D.Lgs. 267/2000 e s.m.i., 
esprime parere FAVOREVOLE in ordine alla regolarità tecnica della proposta di 
provvedimento indicata in oggetto. n°  12 del 09/03/2021.

 

Pieve a Nievole, 09/03/2021

Firmato digitalmente
Il Responsabile di Settore
BONACCHI MONICA



COMUNE DI PIEVE A NIEVOLE
Provincia di Pistoia
Codice Ente 047013

Visto di regolarità contabile attestante la copertura finanziaria

Oggetto: APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE PER GLI 
ESERCIZI 2021/2023

Ai sensi e per gli effetti dell’art. 49 e art. 147 bis del T.U. delle leggi sull’ordinamento degli Enti 
Locali, D.Lgs 267/2000, si attesta la regolarità contabile relativamente alla proposta in oggetto n°  
12 del 09/03/2021.

Per la proposta il parere è: Favorevole

 

Firmato digitalmente
Il ragioniere capo
Monica Bonacchi



Letto, approvato e sottoscritto.
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO COMUNALE.

Gilda Diolaiuti Dott.ssa Vera Aquino

DICHIARAZIONE DI PUBBLICAZIONE

viene oggi pubblicata all'albo pretorio on line, ai sensi del D.Lgs n.267 del 18/08/2000 e ss. mm. e
secondo la normativa vigente, dal 15/04/2021 al 30/04/2021.

Data, 15/04/2021

IL SEGRETARIO COMUNALE
Dott.ssa Vera Aquino

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

La presente deliberazione diventerà esecutiva in data  26/04/2021 decorsi 10 giorni dalla sua 
pubblicazione ai sensi dell’art. 134, comma 3 del d.lgs. 267/2000

X

La presente deliberazione è stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 
4, del d.lgs. 267/2000

Data 15/04/2021
IL SEGRETARIO COMUNALE

Dott.ssa Vera Aquino


